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ATA DE REUNIÃO 

Tipo: Reunião do Conselho municipal do Meio Ambiente 

Data: 02-08-2023 

Início:  14:00h                                                        Término: 15:30h 

Convocado por: SMMA 

Pauta:  Apresentação da versão final do Plano Municipal de Conservação 

e Recuperação da Mata Atlântica 

Desenvolvimento dos assuntos em pauta: A reunião iniciou-se às 14h03min, 

Leonardo Machado, Biólogo da Secretaria de Meio Ambiente de Mangaratiba, 

após justificar que durante a primeira chamada não houve quórum, iniciou em 

segunda chamada às 14:30, conforme previsto em regimento interno.  Todos 

os presentes se apresentaram, informando nome e instituição que 

representam. Leonardo iniciou a apresentação do Plano, explicando a 

importância, a legislação pertinente e todo o histórico das atividades e ações 

que ocorreram durante a elaboração, incluindo as oficinas e os cursos 

ministrados.  Foram descritos cada eixo contemplado pelo plano, informando 

os dados e informações do diagnóstico da Mata Atlântica no município, além 

dos vetores de desmatamento e as áreas prioritárias para a conservação. No 

eixo capacidade de gestão foram abordados as intuições parceiras e os atores 

que podem fazer parte das ações de implementação do plano. Leonardo 

detalhou a matriz de planejamento que foi elaborada, descrevendo os objetivos 

específicos e as ações previstas. Explicou também sobre os programas e 

planos vigentes, que fazem parte da estrutura do plano e os dados  dos riscos 

climáticos para Mangaratiba. Então foi aberto aos conselheiros para as 

considerações e dúvidas pertinentes. Edson Luis da Secretaria de Turismo 

sugeriu que fossem treinados condutores e guardas e alocados em cada 

distrito para identificarem qualquer perturbação ou alteração ambiental e 

questionou também sobre o funcionamento da linha verde, que o canal de 
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comunicação de denúncias ambientais. Edson também comentou que acionou 

o centro de geologia brasileira para realizar um estudo na área do Mirante 

imperial na Serra do Piloto. E disse que existe a possibilidade de ser criado um 

geoparque na cidade.  Leonardo informou que tem sido realizadas 

capacitações e reuniões com a guarda de proteção ambiental para alinhar 

essas fiscalizações no município, principalmente nas áreas protegidas e disse 

que a linha verde está funcionando normalmente. Daniel Reis (Sec. Turismo) 

elogiou o plano e se colocou a disposição para participar das ações de 

implementação. Sr. Paulo também elogiou a apresentação e execução do 

Plano. Questionou sobre as ações de saneamento na localidade do Vale do rio 

Sahy e Leonardo informou que está sendo executado o Sanear Mangaratiba, 

através da instalação de biodigestores em localidades prioritárias que estão 

sendo mapeadas e cadastradas. Foi então deliberado e aprovado por 

unanimidade o Plano Municipal de Conservação e Recuperação da Mata 

Atlântica. A reunião foi encerrada. 

 

PARTICIPANTES DA REUNIÃO 

Nome Instituição Membro 

Leonardo Machado Secretaria Municipal de Meio Ambiente X 

Edson Luis Secretaria Municipal de Turismo X 

Daniel Reis Secretaria Municipal de Turismo X 

Paulo do Sahy Associação de Moradores e amigos do 
Vale do rio Sahy 

X 

 

Mangaratiba, 02 de Agosto de 2023. 


